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臺南市政府婦女權益促進委員會第 4 屆第 4 次會議紀錄 

時間：107 年 5 月 22 日（二）下午 2 時 

地點：永華市政中心 6 樓簡報室 

主席：吳副市長宗榮 

出席人員：如簽到表                             記錄：蔡宛庭 

壹、主席致詞：（略） 

貳、確認上次會議紀錄：准予備查。 

叁、上次會議列管事項辦理情形 

項

次 
事項內容 

決議 
重點 

辦理情形 
執行 
單位 

主席裁示 

1 本市一站式

服務擴增至

5 個據點案 

繼 續 列

管 至 達

成目標 

1.目前一站式據點： 

(1)溪南-國立成功大學

醫學院附設醫院。

(2)溪北 -麻豆新樓醫

院。 

(3)溪北 -佑生婦產科

診所 

(4)溪北 -柳營奇美醫

院 

2.一站式服務站設置進

度： 

(1)佑生婦產科診所： 

咪寶產後護理之

家已通過消防檢

查 取 得 開 業 執

照，騰出之空間即

移做溫馨室建置

衛生局 於健康及醫療小

組繼續列管，待

完成後向大會報

告。 
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項

次 
事項內容 

決議 
重點 

辦理情形 
執行 
單位 

主席裁示 

現 著 手 裝 潢 工

程。5 月底向家防

中心提報計畫送

呈中央申請 107 年

衛福部推展社會

福利補助經費。 

(2)柳營奇美醫院： 

107年 4月 13日柳

奇己向家防中心

提報一站式增設

據點計畫，目前依

5 月 8 日公文需補

正資料送中心。 

3.由衛生局心理健康科

繼續辦理： 

107 年 4 月 16 日拜訪

大安婦幼醫院及 5 月

22 日拜訪台南新樓醫

院鼓勵設置說明。 

2 愛國婦人會

館產權案 
針 對 法

制 單 位

相 關 意

見應於 1
週 內 再

簽出。 

業於 2 月 8 日發函通知

紅十字會說明房地管理

權已經行政院同意撥用

予本府。擬再於 4 月底

前再次發文說明本府已

有房地使用規劃，促請

紅十字會儘速遷出。 

文化局 1.會同法制處儘

速研議可行之

辦理方式，並

於下次會議報

告辦理情形。

2.下次會議邀請

法制處列席。

3 坐月子中心

品質控管案 
請 評 估

召 開 專

案 會 議

1.有關本局於 106 年 12
月 6 日以南市衛醫字

第 1060196548A 號函

衛生局 1.有關未辦理建

築物公共安全

檢查簽證申報
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項

次 
事項內容 

決議 
重點 

辦理情形 
執行 
單位 

主席裁示 

研 議 相

關 方

式，並針

對 尚 未

轉 形 成

功 的 坐

月 子 中

心，請加

強 消 防

安 檢 與

聯 合 稽

查，透過

管 理 的

手 段 監

督 其 品

質。 

請衛生福利部，針對

坐月子中心訂定地方

自治條例之可行性

案，復經該部於 106
年 12 月 15 日函復目

前仍以針對轄區月子

中心進行清查及輔導

轄內坐月子中心轉型

為產後護理機構為首

要目標。 

2.本案已於 107 年 3 月

20 日邀集本府工務、

消防、消保官及國稅

等相關單位，召開「研

商臺南市坐月子中心

管理專案會議」，會議

決議：本案聯合稽查

除上開權責單位應查

核事項外，並納入本

局食品衛生 (供膳外

包月子餐等)、菸害防

制及母乳哺育，以每

年辦理 1 次為原則，

如第 1 次查核為不合

格者，再行辦理第 2
次複查。 

3.本局已於 107年 5月 2
日至 5月 11日期間辦

理「臺南市坐月子中

心聯合稽查」。 

之中心，請工

務局應積極輔

導改善。 

2.本案涉及消防

局事項，應積

極協助改善，

並於 2 週內完

成。另請消防

局於下次會議

列席說明。 

3.有關稽查發現

之 應 補 正 事

項，皆應有積

極作為，於 6
月 20 日前改

善，並於 7 月

再進行總清查

與輔導，另請

於下次會議報

告具體改善結

果。 
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肆、各單位工作報告： 

序號 委員意見 局處回應 主席裁示 

一 卓委員春英： 

有關教育局工作報告

中，針對婦女等對象進

行的家庭教育推廣，培

植婦女團體的包含哪

些部分，請說明。 

教育局： 

本項標題是依據臺南

市政府 107 年度婦女

福利與權益施政計畫

－施政目標進行歸

類，相關針對女性個人

的教育推廣，下次修正

為「促進婦女個人增能

與發展」項。 

由業務單位下次修

正。 

二 鍾委員怡純、卓委員春

英： 

有關部分工作報告涉

及不同局處事項，例

如：運動 i 臺灣計畫，

辦理單位為教育局，但

方案目標係涉健康促

進，建議應整合資源及

跨單位辦理。 

另建議本會議出席之

委員應能代表單位決

策，才有助於跨單位事

項之辦理。 

教育局： 

有關跨局處辦理之內

容，因會議效率因素，

如無法在大會中進行

細緻討論，建議於小組

會議中協調。 

1.教育訓練項目由

教育局統籌，其

他項目回歸各小

組會議主責辦

理。 

2.請下次開會規範

各局處務必由副

局長或主秘層級

以上出席。 

三 卓委員春英： 

請勞工局說明就業率

的起算點、輔導成功個

勞工局： 

就業率計算方式依勞

動部標準，先追蹤 3

准予備查。 
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序號 委員意見 局處回應 主席裁示 

案的平均薪資、全市有

多少外籍照顧服務員

及教育訓練情形。 

個月，後續在第 4 個月

資料送達承辦人員後

會再進行一次覆核。故

就業率是以 4個月做 1
次統計。 

針對自營業者的平均

薪資因涉及個人收

入，並未完整透露予本

局，但就整體情形，薪

資約於 3 萬上下。 

另本市外籍看護之人

數，經確認至 107 年 4
月累計為 1 萬 6,464
人。 

 

伍、專題報告： 

一、單位：人事處 

題目：推動性別主流化－建構公務人員性別平等優質環境 

二、單位：民族事務委員會 

題目：婦女權益報告 

三、委員意見與裁示情形： 

序號 委員意見 主席裁示 

（一） 卓委員春英： 

有關本府所屬機關主管性別

請人事處於下次會議補充分

析六都所屬機關主管性別比
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序號 委員意見 主席裁示 

比例當中，一級機關和區公所

的女性主管都不到 3 成，請市

長、副市長重視。 

例，俾作參考。 

（二） 卓委員春英： 

民委會報告目前仍把婦女定

位在傳統家庭角色，缺少自我

成長、參與公共事務內容，建

議作為未來努力方向。 

請民族事務委員會參考委員

建議作為未來辦理方向。 

 

陸、討論提案 

提案一             提案單位：健康及醫療組（幕僚單位：衛生局） 

案由：為提升外籍看護工照顧服務品質，請持續強化外籍看護工職前

及在職教育訓練，請勞工局分享目前本市外籍家庭看護工相關

職前及在職教育訓練。 

說明：近年來越來越多外籍看護工受僱於家庭從事失能者日常生活照

顧相關事務之工作，但依據外國人從事家庭看護工作補充訓練

辦法，雇主得為其申請接受本辦法所定之補充訓練，非全部外

籍看護工皆接受補充訓練，致使外籍看護工之照顧服務品質堪

慮。請勞工局分享目前本市外籍家庭看護工相關職前及在職教

育訓練。 

勞工局說明：（略） 

決議：請勞工局主政，邀集衛生局、社會局針對本市外籍看護工訓練

事宜召開會議提出相關積極作為並進行報告。 

 

 



7 

柒、臨時動議 

一、案由：有關本市影響婦女之不友善環境，包括騎樓整平及車輛佔

據防火巷影響安全事宜、汙水下水道接管率不足形成之環

境汙染事項，請相關單位進行改善措施之專題報告（提案

人：卓委員春英）。 

說明：卓委員表示在行政院制定的性別平等政策綱領中，包括了七

大議題，今日想針對「環境、能源與科技」這個部分進行提

案，相信這樣的內容也是回應臺南市政府針對婦女福利與權

益施政計畫中的「建構性別友善空間」內容。 

社會局補充說明： 

（一）騎樓整平及車輛佔據防火巷影響安全事宜： 

1.依據相關性別統計資料，臺南市老年人口，隨著年齡層提高，

女性人口多於男性的幅度更高。另根據國民健康署資料顯示，

老人事故傷害死亡原因，第二位是老人跌倒（落），發生地

點除住處內，在住處以外為路邊（包含人行道）、有高度或

坡度的地面最常見。 

2.另於日常中時而可見車輛佔據防火巷，係可能成為不利老人、

幼童、孕婦等行動不便者於發生事故時之逃生空間。故有關

本市在公共安全空間維護上之事項，建請工務局進行專題報

告。 

（三）汙水下水道接管率不足形成之環境汙染事項： 

1.有關汙水下水道接管普及率的提升，可減少生活污水排入河

川等承受水體，降低承受水體的污染，進而改善居家生活環

境及增加親水、休閒遊憩空間，提升本市居民之生活品質。 

2.而在現前的家務分工中，不難發現目前從事家務工作者仍多

為女性，日常洗衣、作菜、打掃皆增加其與水源的接觸。在

性別與環境議題的討論中，也多發現女性承受環境汙染不利

影響的風險較高，另查臺南市用戶接管及污水處理情形，整

體污水處理率為 40.37％（六都最低），故有關本市如何透過
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汙水處理情形之相關措施，維護女性健康、降低環境汙染風

險事項，建請水利局進行專題報告。 

決議：有關騎樓整平和車輛佔據防火巷影響安全事項，請工務局

進行專題報告；汙水下水道接管率事項，請水利局進行專

題報告。 

二、案由：有關產後護理之家及坐月子中心之立案問題，肯定同仁針

對本案的辛勞，但本案目前仍是比較片面、零散的瞭解。

針對申請要件、程序、檢查、稽核、收費等，建請針對本

案相關之管理規範及研擬自治條例等事項，提出較為完整

性之專案報告（提案人：王委員建強）。 

決議：請衛生局進行報告，並於下次會議請法制處列席提供本案

研擬自治條例之意見。 

 

捌、散會：下午 4 時 10 分。  

 


